
Comitato di Quartiere di Levata

Assemblea del 10 Giugno 2010

Presenti membri effettivi C.d.Q:
Bertazzoni, Parmigiani, Bisi, Taschera, Rotondo, Baraldi M., Papazzoni, Spluga
Presenti membri di diritto:
Zingaropoli, Chiozzini, Orlandi, Paganini, Telia
Presenti candidati non eletti:
Gatti, Mazzocchi, Presciuttini, Guernieri, Sbravati.
Presenti del pubblico: 
circa 25 persone tra cui genitori dei bambini della scuola primaria e rappresentanti del 
consiglio di istituto (Righi, Marchetti).
Assenti giustificati: Marcheselli, Recanatesi e Busa.



1. Presentazione teatro fragile

Viene presentato al pubblico l'attore Jean Pierre Bianco , specializzato in spettacoli da 
circo e “clownerie” che presenta alcune sue idee di spettacolo: una esibizione da poter 
inserire nel contesto della rassegna teatrale organizzata dal CdQ ed un “sogno” di tenda 
permanente nella quale realizzare spettacoli orientati al mondo del circo (ad eccezione 
dell'uso degli animali).

Il comitato valuterà come effettuare l'inserimento dell'esibizione all'interno delle serate 
dedicate alla commedia dialettale, sfruttando l'impianto già in essere. Lo spettacolo è 
dedicato ad un pubblico eterogeneo, composto sia da adulti che da bambini.

2. Mozione di Raffaele Rotondo per la modifica dello statuto

Dopo che il Presidente ha constatato la presenza qualificata del numero di membri (8 
presenti su 11) si è presentata la mozione di Raffaele atta a modificare lo statuto nel senso 
di aumentare i membri da 11 a 13. La modifica riguarda gli articoli 8 e 21 (lettera d); si opta 
all'unanimità per il voto palese e la mozione viene approvata, sempre all'unanimità.

A questo punto il Presidente decreta la nomina di due nuovi consiglieri dall'elenco dei non 
eletti, nell'ordine:

• Gatti Carlo

• Mazzocchi Bruno

Successivamente Gatti Carlo rinuncia all'incarico per consentire a nuovi candidati di 
partecipare al comitato. 

Il Presidente riceve inoltre le dimissioni scritte di Busa Adele dalle mani del marito 
Presciuttini Franco.

Ne consegue naturalmente la nomina di Presciuttini Franco come eletto in sostituzione di 
Gatti Carlo, mentre si presenta una situazione di empasse per quanto riguarda l'ultimo 
candidato da inserire perché due posizioni sono ex-aequo e lo statuto non dà indicazioni 
su come risolvere; si tratta di: Guernieri Stefano e Bortolotti Franco (assente).

Il presidente quindi si riserva di decidere col direttivo di trovare una soluzione assieme al 
direttivo, una volta sentita anche la disponibilità di Bortolotti.

3. Relazione del presidente sull'incontro col Sindaco

Il Presidente ha relazionato sull'incontro col sindaco avuto da parte del direttivo Lunedì 31 
Maggio. In sintesi i punti, peraltro già menzionati nel verbale relativo all'incontro in 
questione, sono:

• Si è evidenziato al Sindaco che il comitato non è un organo politico ma 
rappresentativo degli interessi della frazione. Inoltre tutti gli atti del CdQ, compresi gli 
incontri con l'amministrazione, sono pubblicizzati attraverso il sito e gli altri strumenti 
del comitato stesso.

• Le anticipazioni da parte del Sindaco sui vari argomenti che interessano il nostro 
territorio: Bretella verso Edera,  stato della lottizzazione Edera II, scuola.

• Per quanto riguarda la richiesta di accesso agli atti relativi a Edera II, gli atti sono 
stati messi a disposizione del CdQ ieri (Mercoledì 9) mattina. Si è anticipato che li 



visioneremo la settimana prossima.

• Per quanto riguarda l'argomento ciclabile verso Edera I, sabato 12 alle ore 11 ci 
sarà un incontro con l'assessore Ferrari, da parte del vicepresidente Parmigiani e del 
Presidente.

4. Dibattito coi genitori sul futuro della scuola primaria

E' stato il punto centrale dell'assemblea.

La maestra Zingaropoli, del consiglio d'istituto, ha relazionato sulle previsioni di utilizzo 
della scuola l'anno prossimo: il numero di iscritti sarà di 148 alunni totali (più eventuali 
inserimenti successivi) mentre quest'anno sono 137. 
Si prevede uno sdoppiamento di tutte le classi ad eccezione dell'attuale 2°; questa 
situazione dovrebbe perdurare negli anni, nel senso che le nuove prime si prevedono 
sempre doppie ad eccezione dell'anno 2011-2012 in cui si potrebbe avere una sola prima 
al limite della capienza. 
Zingaropoli fa notare anche che la prossima 1° materna prevede 51 bambini, per cui 
potrebbe originare addirittura 3 prime fra 3 anni.

In dettaglio, nell'anno scolastico 2010-2011 le classi saranno così composte:

• 2 classi prime

• 2 classi seconde

• 1 classe terza, di 24 bambini (1 in più di quest'anno)

• 2 classi quarte

• 2 classi quinte

Per sistemare le due nuovi classe previste da questa disposizione, si dovrà rinunciare alla 
sala insegnanti (bidelleria) ed alla biblioteca; la ex sala insegnanti accoglierà una delle 
nuove prime, la ex biblioteca una delle nuove quarte. L'unico ambiente non adibito ad aula 
sarà la palestrina (si è levata una forte voce dai genitori a difesa di questa scelta).

Marchetti, sempre a nome del consiglio di istituto, segnala i numerosi problemi di 
sicurezza che presenta l'attuale plesso scolastico: calcinacci che cadono, bagni fatiscenti, 
impianto elettrico non adeguato per cui non si riesce a fare attività informatica, cortile 
ormai privo di erba e con radici sporgenti, pavimenti, scantinato, ecc...).

Per quanto riguarda l'ubicazione, la collocazione in Edera II viene considerata scomoda 
soprattutto tenendo presente le persone anziane prive di patente che accompagnerebbero 
i nipoti. Marchetti dunque suggerisce l'utilizzo dell'area vicino all'attuale palazzetto, in 
gestione alla polisportiva, per realizzare la nuova scuola. 
Viene segnalato anche che tale palazzetto era nato originariamente come palestra per un 
nuovo plesso scolastico da realizzare nelle vicinanze, progetto poi abbandonato.

Papazzoni suggerisce di riconvertire l'ex scuola in mini-alloggi per anziani e ambulatorio, 
una volta funzionante il nuovo plesso.

La rappresentante della polisportiva, Chiozzini, fa notare che la scuola in zona polisportiva 
toglierebbe almeno due campi sportivi, da spostare in zona Edera II con aumento dei costi 
di gestione. Inoltre il bacino d'utenza della scuola è abbastanza periferico (le nuove 
famiglie si concentrano nelle nuove lottizzazioni) giustificando maggiormente una 
collocazione in area Edera II o ex Comac.



A questo punto il Presidente riassume il documento preparato dal comitato con le proposte 
storiche:

• Contrarietà all'ubicazione Edera II, sia per il difficile raggiungimento pedonale da 
parte della maggioranza dei levatesi che per il fatto che la scuola rappresenta un punto 
di incontro e integrazione sociale per cui dovrebbe trovarsi nel centro della frazione.

• Le proposte alternative via via suggerite in passato sono state:

◦ Rifacimento e ampliamento della vecchia sede

◦ Localizzazione nell'area ex Comac

◦ Localizzazione nell'area dei campi da calcio della polisportiva

Segue quindi il dibattito da cui si riassume la seguente posizione, condivisa dal Comitato 
di Quartiere, e dai presenti, tra i quali genitori e rappresentanti del Consiglio di Istituto:

1. Si individuano tre momenti fondamentali: immediato, prossimi anni, fase successiva 
(futuro).

2. Nell'immediato si hanno poche possibilità: occorre mettere in sicurezza la scuola 
attuale. Si evidenziano alcuni punti noti: occorre intervenire sui bagni e sui serramenti, 
adeguare l'impianto elettrico alle necessità, sistemare le parti pericolanti (calcinacci 
che cadono) e sistemare l'esterno (manto erboso e siepi).

3. Prossimi anni: nell'attesa della realizzazione del nuovo plesso occorre prevedere un 
ampliamento dell'attuale che porti ad avere 2 .. 4 aule in più.

4. Futuro: in questo punto rientra la proposta di ubicazione della scuola nuova 
alternativa ad Edera II. 

Il Presidente propone di redigere un documento unitario CdQ e rappresentanti dei genitori, 
da presentare all'Amministrazione Comunale ed alla Direzione Didattica, articolato nei 
punti succitati. Questo documento verrà preparato dal CdQ per essere poi condiviso coi 
genitori; il contatto con i genitori (e col Consiglio di Istituto) è nella figura di Nicola 
Marchetti.

5. Presentazione della stagione teatrale

Viene presentata la stagione teatrale dialettale organizzata dal comitato di Quartiere nel 
mese di Luglio nel cortile della scuola. In questa fase è stato distribuito ai presenti il 
calendario – locandina della stessa.

6. Varie

• Mozioni contro l'inquinamento acustico notturno

Il presidente presenta i due esposti preparati dal CdQ da inviare ai vigili dei Comuni di 
Mantova e Curtatone; il primo è nei confronti dell'inquinamento acustico del locale Open 
Spice che si protrae fino a tarda ora (le 3) il Venerdì ed il Sabato; il secondo nei confronti 
dei locali di Levata, senza precisazioni, in orari successivi alle 23.

Si ribadisce che il significato dell'esposto è quello di richiedere controlli affinché si verifichi 
il rispetto dei limiti ai quali questi locali sono soggetti anche in presenza di eventuali 
deroghe.



• LevaTino e LevaTina

Introducendo la volontà da parte del Comitato di Quartiere di realizzare un notiziario di 
quartiere, vengono presentati i due personaggi che lo animeranno.

• Canale di bonifica

Viene ribadita la pericolosità del canale di bonifica nel quale la settimana scorsa ha perso 
la vita un bambino di 9 anni: all'interno della frazione ci sono zone dove non è nemmeno 
recintato.

• Viabilità

Vengono sollevati alcuni punti riguardanti la viabilità; se ne riportano alcuni:

• In via Caduti del lavoro non viene rispettato il limite dei 50.

• Uscendo da via Pitentino, dietro la Metro, c'è una semicurva con scarsa visibilità: 
occorre uno specchio.

• Via Dugoni: Spesso viene percorsa al contrario (è a senso unico).

Il presidente propone di raggruppare tutte queste richieste in un successivo documento 
sulla viabilità da discutere col comandante dei vigili.

Levata, 10 Giugno 2010

I Vicepresidenti

Marcheselli Anselmo 

Parmigiani Monja

Il Segretario

Spluga Mauro

Il Presidente

Bertazzoni Alessandro


